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令 和 ６ 年  第 ３ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和６年３月２７日            午後１時３０分 

招集の場所   全員協議会室 

開会の日時 令和６年３月２７日            午後１時３０分 

閉会の日時 令和６年３月２７日            午後４時２０分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員、片山上総委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、中島高広学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、前田辰男生涯学習課長

兼北川辺郷土資料館長、渡辺伸征加須文化・学習センター所長、齋藤一実スポ

ーツ振興課長兼加須市民体育館長、大原真理子図書館課長兼加須図書館長、清

水博文学校教育課長兼指導主事、田中浩学校教育部参事兼学校給食課長兼加須

学校給食センター所長、長沼理史こども局参事兼子育て支援課長兼学校教育部

参事、関口久美子こども局こども保育課長兼学校教育部主席専門員、野本大輔

学校教育課主幹兼指導主事、秋山天主幹兼指導主事、杉田勝学校教育課教育専

門員兼教育総務課教育専門員、岡田正道教育総務課主幹 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 報告第３号 臨時代理の報告について（県費負担教職員の懲戒に係

る内申について） 

 第 ５ 報告第４号 臨時代理の報告について（県費負担教職員の懲戒に係

る内申について） 

 第 ６ 第１５号議案 加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の人

事について 

 第 ７ 第１６号議案 加須市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規

則 

 第 ８ 第１７号議案 加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する

規則を廃止する規則 

 第 ９ 第１８号議案 加須市学校運営協議会規則 

 第１０ 第１９号議案 加須市教育委員会教育長の権限に属する事務の決裁に

関する規程等の一部を改正する訓令 

 第１１ 第２０号議案 加須市立小学校及び中学校服務規程の一部を改正する

訓令 

 第１２ 第２１号議案 教育財産の用途廃止について 

 第１３ 協議事項 令和６年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和６年度加須市立小・中学校入学式告辞について 

 第１４ その他  



 2 

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和６年第３回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は猪股委員にお願いいたしま

す。 

 

猪股委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和６年第２回定例会及び令和６年第１回臨時会の会議録については、事前に

お配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和６年第２回定例会及び令和６年第１

回臨時会の会議録については承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 報告第３号「臨時代理の報告について（県費負担教職員の懲戒に係

る内申について）」から 日程第６ 第１５号議案「加須市教育委員会事務局及び

幼稚園の管理職職員の人事について」は、個人情報を含む案件及び人事案件であ

ることから、加須市情報公開条例第７条第１項第２号及び第４号の非公開情報に

あたります。 

 

よって、日程第４から日程第６は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に

基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 
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（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 報告第３号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職

員の分限処分について）」】 

 

 【日程第５ 報告第４号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職

員の分限処分について）」】 

 

 【日程第６ 第１５号議案「加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の

人事について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第７ 第１６号議案「加須市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する

規則」】 

小野田教育長 日程第７ 第１６号議案「加須市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する

規則」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

令和６年度組織の見直しに伴い、所要の改正を行うため、この案を提出するも

のでございます。 

・加須市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

秋山委員 文化・学習センターが生涯学習課に統合されることで、これまでのシステムや

ルールは大きく変わるのでしょうか。また、発展的に変わることはあるのでしょ

うか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

文化・学習センターを生涯学習課の中に統合しましたが、基本的に事業として

は、同じものを続けていきます。 

第１９号議案の加須市教育委員会教育長の権限に関する事務の決裁に関する規

程の一部を改正する訓令で、勤務時間などの規定を修正しますが、これまでと同

じ水準を確保するようにしています。 

 

渡辺加須文化・学習

センター所長 

今回の統合によってそれぞれ地域の実情に応じたイベントや行事が企画可能と

なり、各館主催の事業や各地域での芸術文化振興ができるようになります。 

 

猪股委員 参考資料にある行政組織再編で、特にＤＸ推進課の新設について、少し追加の

説明をいただけますか。ＤＸ推進課と教育委員会がどのように連携していくのか、

現時点での計画や見解を教えてください。 

また、ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）とＴＸ（タスク・トランス

フォーメーション）はセットになっていることから、タスクの見直しや教員の働



 4 

き方改革、教育委員会自体の働き方改革にも繋がると考えますので、この点につ

いても教えていただけますか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

今回の組織再編で、以前は業務改善課の中でパソコンやコンピューターの管理

を担当していたＤＸ担当が、デジタル・トランスフォーメーションの推進を主体

とする組織改正が行われました。 

学校での端末の入れ替えなど、ＤＸ推進担当との関わりは大きいと考えていま

すが、教育委員会の業務の中で、どのようにＤＸ推進担当と連携するか、その割

り振りややり方については、まだ具体的には進んでいません。 

また、タスクの改善についても今後、検討を進めていく予定です。 

 

猪股委員 教育委員会の指導主事などに、ＤＸ推進に関する情報交換や相談を行う専門的

な担当者がいれば、大いに違うと思いますので、よろしくお願いします。 

 

小野田教育長 令和６年度から指導主事の中にＩＣＴに特化した担当者を１名配置する予定で

す。現在、退職した校長先生を教育センター次長としていますが、ＩＣＴ担当教

育専門員とし、この２人で学校のＤＸ化を推進していく予定です。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第１６号議案「加須市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則」は、

原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第１７号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正す

る規則を廃止する規則」】 

小野田教育長 日程第８ 第１７号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正す

る規則を廃止する規則」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則を廃止したいので、

この案を提出するものでございます。 

・加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則を廃止する規則に

ついて説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

お諮りします。 

第１７号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則を廃

止する規則」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 
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（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第９ 第１８号議案「加須市学校運営協議会規則」】 

小野田教育長 日程第９ 第１８号議案「加須市学校運営協議会規則」を議題といたします。

事務局より説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

加須市学校運営協議会規則について定めたいので、この案を提案するものでご

ざいます。 

・加須市学校運営協議会規則について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

松永委員 第９条の「協議会の構成等」の「（３）対象学校の運営に資する活動を行う者」

と「（７）学校行政機関の職員」は、具体的にどのような方々がこれに該当するの

か教えていただけますか。 

また、管理規則が定まった後、第１回の学校運営協議会の開催予定及び進捗状

況について教えていただけますか。 

教育委員会としてこのような取り組みを始めた旨を保護者が学校関係者、市民

の皆様に知らせ、学校の運営方法が変わったことを積極的に伝えていただきたい

と思います。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

「（３）対象学校の運営に資する活動を行う者」は、学校応援団や学校と様々な

形で関わっている方々を考えています。 

また、「（７）学校行政機関等の職員」は、指導主事を考えています。 

現在の進捗状況や周知方法については、担当から説明いたします。 

 

野本学校教育課主幹

兼指導主事 

コミュニティスクールを実施する昭和中学校、加須小学校、三俣小学校、加須

南小学校の校長先生へオンラインでの研修会を行っております。 

今後、この規則を基にした説明や実施に向けての準備を進め、第１回の学校運

営協議会は、６月を目途としております。 

具体的なスケジュールとしては、４月に委員の推薦を学校側に求め、５月に提

出いただき、５月の定例会で学校運営協議会の委員を議案として提案する予定で

す。このスケジュールに従い、第１回の会議を６月に実施する予定です。 

初回の会議では、学校運営協議会が何かについて、教育委員会から説明を行っ

た上で臨む予定です。 

また、周知方法については、学校の保護者を対象としたチラシの配布、地域の

回覧などを予定しています。 

 

猪股委員 学校運営協議会での意見申し出は、学校運営協議会全体の意見として行われる

のでしょうか。それとも、所属する委員であれば一人でも意見を申し出ることが
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できるのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

学校運営協議会が合議制であることから、一人の意見では協議会全体の意見と

しては扱われないと考えています。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第１８号議案「加須市学校運営協議会規則」は、原案のとおり可決ということ

でよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１０ 第１９号議案「加須市教育委員会教育長の権限に属する事務の決

裁に関する規程等の一部を改正する訓令」】 

小野田教育長 日程第１０ 第１９号議案「加須市教育委員会教育長の権限に属する事務の決

裁に関する規程等の一部を改正する訓令」を議題といたします。事務局より説明

させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

令和６年度組織の見直しに伴い、所要の改正を行うため、この案を提出するも

のでございます。 

・加須市教育委員会教育長の権限に属する事務の決裁に関する規程等の一部を

改正する訓令について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

お諮りします。 

第１９号議案「加須市教育委員会教育長の権限に属する事務の決裁に関する規

程等の一部を改正する訓令」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１１ 第２０号議案「加須市立小学校及び中学校職員服務規程の一部を

改正する訓令」】 

小野田教育長 日程第１１ 第２０号議案「加須市立小学校及び中学校職員服務規程の一部を

改正する訓令」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 



 7 

清水学校教育課長兼

指導主事 

加須市立小学校及び中学校における高齢者部分休業について、新たに定めたい

ので、この案を提出するものでございます。 

・加須市立小学校及び中学校職員服務規程の一部を改正する訓令について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

お諮りします。 

第２０号議案「加須市立小学校及び中学校職員服務規程の一部を改正する訓令」

は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１２ 第２１号議案「教育財産の用途廃止について」】 

小野田教育長 日程第１２ 第２１号議案「教育財産の用途廃止について」を議題といたしま

す。事務局より説明させます。 

 

齋藤スポーツ振興課

長兼加須市民体育館

長 

令和６年度組織の見直しに伴い、その土地、建物及び工作物の教育財産として

の用途を廃止したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２１条第

２号の規定により、この案を提出するものでございます。 

・教育財産の用途廃止について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

松永委員 学校開放施設の建物の倉庫・物置とはどのような施設なのでしょうか。 

 

齋藤スポーツ振興課

長兼加須市民体育館

長 

 

用具置き場や倉庫となります。 

松永委員 教育財産でない倉庫が、教育委員会が持っている土地の上にあるということと

なりますので、管理についてトラブルがないような連携をお願いしたいと思いま

す。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第２１号議案「教育財産の用途廃止について」は、原案のとおり可決というこ

とでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 
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それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１３ 協議事項「令和６年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和６年度加須市立小・中学校入学式告辞について」】 

小野田教育長 日程第１３ 協議事項「令和６年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び

令和６年度加須市立小・中学校入学式告辞について」を協議します。事務局より

説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

・令和６年度加須市立幼稚園入園式お祝いのことば及び令和６年度加須市立小・

中学校入学式告辞について説明 

小野田教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

松永委員 教育委員会として幼稚園や学校の指導に何を求めるのか、そして、子どもたち

にどのように未来を生きていってほしいと願い、何を望むのか、教育委員会の目

指す人づくりの理念を子どもたちの発達段階に即した形で明確に伝えるべきであ

り、構成や言葉一つ一つについて細かに詰めて、もう少し練っていただきたいと

思います。 

 

小野田教育長 他にございませんか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等がないようですので、協議を終わりにいたします。 

いただいた意見を踏まえ、事務局は修正をしてください。 

 

 【日程第１４ その他】 

小野田教育長 日程第１４ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・パストラルかぞの工事完了について 

・十六間筋兜の特別展について 

・各教育委員会連合会総会について 

 

中島学校教育部長 ・教職員の人事異動について 

・中学校卒業生徒の主な進路所状況について 

・４月１日教職員の辞令交付式について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

 

・幼稚園卒園式について 

・きずなサポート券の配布実績について 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 
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秋山委員 加須こいのぼりマラソン大会のハーフマラソンの廃止は驚きました。走路員に

対して罵声などがあったということで、非常に残念に思います。 

廃止となった後、これに代わる取り組みはあるのでしょうか。今後高齢化が進

む中、どのような取り組みを考えているのか教えていただけますか。 

 

齋藤スポーツ振興課

長兼加須市民体育館

長 

苦情については、特に走路員の方に大変なご負担をかけていた状況でした。今

回、ハーフマラソンをやめることで、走路員の負担を軽減するとともに、苦情の

内容にも配慮した形となりました。 

ハーフマラソンの今年度の参加人数１，１８３名のうち加須市内の参加者は 

２００名程度であり、これまでも同様の人数での参加が続いていました。 

今後は、１０キロや５キロ、３キロの短い距離を充実させていく予定です。子

どもたちや親子で参加しやすいように、５００メートルや 1 キロ未満といった短

い距離のコースを設定することも考えております。市民の参加を促進するために、

このような形で進めていきたいと考えています。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

学校医・学校歯科医・学校薬剤師の表に小中学校や幼稚園はありますが、保育

所や保育園がありません。表記がない理由があれば教えていただきたいです。 

次に、給食の感想に「食べる時間が短い」とあります。給食の時間を延ばして、

残食を減らす方向に向けての取り組みは可能かどうか、お聞きしたいです。 

次に、議案の資料の中に自己啓発のために休暇を取る申請書がありますが、こ

の制度を利用して大学に行ったり、国際貢献活動を行ったりする職員の実績はど

のくらいあるのでしょうか。 

 

関口こども局こども

保育課長兼学校教育

部主席専門員 

 

公立の保育所でも学校医や学校歯科医のように、委嘱を受けた医師等はいます。

この表に載っていない理由は、教育委員会関係ではないため、省略されています。 

 

田中学校教育部参事

兼学校給食課長兼加

須学校給食センター

所長 

アンケートの結果で給食の時間が長くとれたほうがよいとあり、学校給食課と

しても児童・生徒と同じ気持ちですが、学校の実際の運営の中では、給食の時間

を延ばすことはなかなか難しいと感じています。 

給食の時間が残食に影響していると思われますが、学校給食課が給食の時間を

延ばすことはできませんので、学校側に伝えていきたいと考えています。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

学校側では、給食の時間を確保するため、準備を早めに終わらせる努力をして

います。しかし、先日のうずらの卵が詰まった件もあり、ゆっくりと食べる時間

を確保する取り組みはしているものの、小学校の実際の運営では給食時間をどう

確保するか特に難しい問題です。 

小学１年生に合わせると５年生や６年生は食べ終わってしまい、早く昼休みに

出たくて仕方がない状況になります。給食の時間を確保することは、校長の判断

となるため、実際には小学校の低学年は４時間目の途中から給食の準備を始めて

います。 

次に、自己啓発のための休業の実績はありません。なお、自己啓発等の休業は、

身分は保障されますが、無給となります。 

 

猪股委員 全国学力・学習状況調査と埼玉県学力・学習状況調査の件で、ＣＢＴの完全な

導入に向けて、丁寧に進められていると感じます。加須市では全小中学校を一斉
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にＣＢＴで受験しても、システム的に問題ないでしょうか。 

また、県学力調査では昨年から本格的にＣＢＴが導入されていますが、全国学

力調査はＰＢＴだったと聞いています。全国学力調査がＣＢＴに完全に移行でき

ない理由を教えていただけますか。 

さらに、令和６年度の研究委嘱校について、学校名の記載はありますが、どの

ような分野の研究発表が行われるのか教えていただけますか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

全国学力・学習状況調査は、ＰＢＴの指定がありＣＢＴを選択することはでき

ませんでした。一方、埼玉県学力・学習状況調査県学力学習状況調査に関しては、

ＣＢＴとＰＢＴのどちらも選択可能でしたので、本市としてはＣＢＴを選択しま

した。システム的には、一斉に行っても大きな問題はありませんでした。 

なお、本市では独自に「チャレンジテスト」というものを実施しています。具体

的には、小学３年生から６年生、及び中学１年生と２年生が１月と２月にＣＢＴ

を使用したテストを行っています。 

次に、研究委嘱については、令和６年度の研究領域等は決まっていません。今

後、職員会議で決定していくこととなります。 

 

片山委員 ＩＣＴを活用した教育に関して、学校の先生と保護者から特別教室でのＩＣＴ

活用を希望する意見が寄せられています。今後の検討をお願いしたいと思います。 

次に、学校給食に関するアンケート実施結果で、ご飯がおいしくないという子

どもたちの中で「水気が多いから」という理由が圧倒的に多くなっています。個

人の感覚によるものですが、このような問題に対する業者へのフィードバックや、

具体的な取り組みについて教えていただきたいと思います。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

特別教室のＷｉ－Ｆｉ環境の整備について、一斉に整備した際には普通教室を

優先して進めました。その結果、特別教室の整備が遅れている現状があります。 

授業のための教室ではありませんが、市議会でも図書室へのエアコン整備など

の質問があり、すでにエアコンが設置されているコンピューター室の再利用など

移設を検討してまいります。この点も現在の課題として認識しております。 

 

田中学校教育部参事

兼学校給食課長兼加

須学校給食センター

所長 

米飯については岩槻の学校給食会からの配送となっております。水気が多い理

由としては、朝早く炊き上がったご飯が保温性のあるプラスチックの容器で配送

されるため、ご飯から水蒸気が出てくるためです。この水気をどうするか栄養士

などと話しをし、学校給食課としてできる限りの対応を行っていますが、現状で

は限界があります。 

ご飯をどのようにおいしく食べていただくかについて、学校給食課から学校に

伝えていきたいと考えております。 

 

小野田教育長 それでは、報告を終わります。 

 

小野田教育長 以上で、令和６年第３回定例会の議事日程は、終了といたします。 

次回、令和６年第４回定例会は、４月２２日（月）午後１時３０分に開会します

ので、よろしくお願いします。 

これをもちまして、令和６年第３回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 
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